

## < 2学期 始業式 >

佐敷小学校のよい子の児童のみなさん「おはようございます」。

今日は、2学期の始業式(始まりの式)となります。児童代表3年生のお話は、2学期にがんばりごと、学習のことなど自分のことをよく振り返ってこれからどうしていきたいか、という内容でした。さすが、3年生の代表だと校長先生は感心して聞いていました。

では、これから校長先生のお話を始めます。

夏休みに入る前の1学期の終業式の時に、校長先生は「2つのお願い」のお話をしました。覚えてますか？

1つは、「安全に気をつけること」でした。交通安全や海などでの事故に注意し、安全に過ごすようにすること。また、毎日の手洗い、うがいをして人ごみをさけるなど、病気から身を守ることでした。できた人！

2つめは、「早寝早起き朝ごはん」で生活習慣が崩れないようにすることでした。特に、夜中までゲームやインターネットなどを絶対にやらないことをお願いしました。できた人！

ここにいるみなさんは、この2つのお願いを守って、元気に登校ができていますね。

さて、話は変わりますが、高くジャンプするためには何が必要ですか？高くジャンプをするためには、「助走」が必要です。この助走が2学期の準備・エネルギーです！夏休みに、旅行に行った人、県内のいろいろな施設にいった人、学校の課題に計画的に取り組んだ人、友達と思いっきり遊んだ人、野球やバスケットなど部活動に励んだ人など様々だと思います。こうした、一つ一つの経験が2学期への助走となっています。そして、今日の始業式を迎えました。このたくさんの経験が、高くジャンプできるエネルギーですから、今日から始まる2学期、この助走を生かして素晴らしい2学期にしてくださいね。

今日から2学期が始まりますが、校長先生から皆さんへ2学期大切にしてほしいことは「考えて行動をする」ことです。「考えて行動する」ことで、特に生活面2つ・学習面1つのことについてお話していきます。

では、最初に生活面から2つお話します。

まだまだ暑い日が続きますから、熱中症対策をしっかりとやりましょう。運動をする時には、必ずこまめに水を飲んでください。また、運動や外で遊ぶ時にはマスクをとってください。室内でも熱中症は起こりますから、気をつけましょう。また、2学期は体育発表会がありますね。

次に、言葉を大切にしてください。友達には、「ふわふわ言葉」を使って下さいね。これは、いじめのないみんなが仲良くできる大切な大切なことです。ふわふわ言葉は、自分を大切にでき他人にやさしくできる素晴らしい言葉です。

つぎは、学習面の1つです。「でっかい夢」ノートについて、みなさん取り組んでいますか？なりたい自分になるための大切な取り組みです。取り組んでいないのは、自分から将来の自分、なりたい自分を自分で捨ててしまっていることとなります。「1学期にあまり取り組めなかったな」という人は、どんな風に取り組んだらいいのか先生に相談をしてください。必ず、どんな風にしたらいいのか教えてくれるはずですよ。

2年生のでっかい夢ノートです。「お花やさんになりたい」と夢をもち、ちいさなゆめリストもしっかり書いています。すごいのは、夢をかなえるためにお花のことだけではなく、漢字が上手になりたいと国語の学習もリストにはいっています。実際に、お花の絵を描いて種類を書いています。

4年生のでっかい夢ノートです。「保育士」の夢をもち、ちいさなゆめリストもしっかり書いています。夢をかなえるために、保育士が子どもに言ってはいけないNGワードを調べています。

5年生のでっかい夢ノートです。「学校の先生かパティシエ」の夢をもち、学習することとケーキ作りを、ちいさなゆめリストに書いています。そして、ちゃんとケーキ作りをしています。

ほかにも、丁寧な字で書けている子、単元の復習をしている子、世界の始まりを調べている子、また、漢字マスターになろうと薬や魚のことをしらべていたり、沖縄の染め物である紅型を調べていたりしています。ほかの学年では復習やローマ字、プロバスケについて学習している子もいますね。学年掲示板などに張られていますので、見て学び、そして自分も真似をしたり自分なりにやってみたりすることも大切な学びです。

このように、自分で考えて学んでいることがとても素晴らしいのです。これが、先生や誰かに言われてやるのではなく、自分が考えて学んでいる行動できている証拠です。

2学期は、体育発表会や修学旅行、宿泊学習など大きな行事があります。大きな行事を成功させるには、みなさん一人ひとりの協力が必要です。しっかり取り組んでいけるようみんなで力を合わせていきましょう。

佐敷っ子のみなさん、生活面の2つ「熱中症対策」と「言葉を大切に使う」こと、学習面1つなりたい自分になるために「でっかい夢ノート」の取り組みについて、「考えて行動する」ことができることを期待しています。

では、これで校長先生のお話を終わります。最後まで、ちゃんと聴いてくれてありがとうございました。

令和6年8月29日(木) 佐敷小学校 校長 慶田盛 元